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各家中超俱乐部冬训在即 ，
新赛季的各项政策却迟迟不出 ，
已影响到球队的正常工作安排 。
据记者了解， 中国足协将在今天
召开俱乐部总经理级代表会议 ，
最终确定 2020 版的足协新政。

外援政策可能大调整

中国足协早在一个月前就发

布公告， 要求各家俱乐部暂停与
球员签署新赛季合同， 并告知外
界会在 12 月初公布相关细节。 但
一个月过去了， 中国足协的新政
迟迟没有公布， 各家俱乐部已经
冬训在即， 亚冠联赛小组赛 2 月
初开踢， 中超也要提前至 2 月底
开幕， 已经影响俱乐部的引援等

相关工作的正常进行。
新政的最终目的 ，无疑是提

高中国足球的竞争力 ，但 “健康
稳定发展”都是新赛季中超联赛
第一要务。据悉，2020 版新政，主
要还是围绕平衡俱乐部支出 ，设
定各俱乐部的平均工资帽 ，归
化球员使用等政策进行最终的

确认 。
外援注册方面， 有媒体曝出

可能会调整为注册 6 名、 报名 5
个、上场 4 个。 在 2017 赛季，中超
的外援政策从由“4+1”调整为“3+
1”，而在 2018 赛季 ，足协则是直
接取消了亚外政策， 改成每场最
多 3 外援出场，与 U23 球员挂钩。

大幅降薪究竟如何实施

球员大幅降薪是中国足协

一个月之前公告中格外强调的

一点。 虽然各家俱乐部对于球员
薪水严格保密，但据中超某俱乐
部高层爆料 ， 在 2019 赛季中超
球员的总薪酬高达约 48 亿元 ，
平均下来每家俱乐部在薪酬方

面的支出就有 3 亿元 ，每名球员
平均年薪约为 1000 万元 ， 薪水
待遇比很多英超的中下游球队

都高。
此前曾有相关人士预测 ，按

照中国球员目前的能力， 假如他
们留洋去欧洲踢球， 其大部分人
的年薪都不会超过 40 万欧 （约
310 万人民币）， 目前武磊在西班
牙的年薪就在 100 万欧 （约 700
万人民币），也就是说中国球员的
合理薪水幅度应该在 300 万人民
币到 700 万人民币之间。

按照限薪令相关政策， 未来
中超本土球员的顶薪也就只有

1000 万元左右， 而且还有名额限

制， 每队可能最多就只有三四人
能拿到这级别的工资。 如果在国
内赚不到更多薪水， 就希望借此
政策倒逼球员们留洋。

南野拓实是最好例子

相较之下， 日韩联赛的球员
们整体收入比中超低很多， 他们
都是通过自己的努力去争取留洋

机会， 等自己得到大俱乐部赏识
后，才拿到高薪，像刚刚加盟利物
浦的南野拓实就是最好例子。

南野拓实 17 岁便签约日本
著名球会大阪樱花。 他的前两年
职业球员年薪是税前 360 万日元
（约合 23 万人民币）。 2013 年获得
J 联赛最佳新秀、2014 年世界杯成
为国脚候补后， 南野拓实的薪水
提升 3 倍 ， 变成了 1000 万日元
（约合 61 万人民币 ）。 目前在国

内，别说中超，很多中乙的主力都
比这个薪水高， 甚至有高出好几
倍的。

2015 年 1 月转会萨尔斯堡红
牛后， 南野拓实第一年的薪水是
2500 万日元、第二年是 3000 万日
元。 而 2017 赛季 22 岁的他因为
打进了赛季 10 球，所以薪水上涨
到了 5800 万日元，约合 372 万人
民币。 南野拓实到了利物浦之后，
即使拿球队的底薪， 其年薪也在
300 万欧元左右，通过留洋和自己
的努力大幅提升了薪水。 而目前
在中超联赛， 球员身价却是泡沫
现象严重， 很多年轻球员也能拿
着 1000 万元左右的年薪，上场时
间却寥寥无几。

据了解，新政推出之后，中超
各队的平均年薪将不得超过 500
万元。 究竟细节如何实施，就看中
国足协的新政了。

本报讯 （劳动报记者 王卫

朋）国内女足队伍的生存环境好不
容易有所改观，权健公司的违法行
为又让大连女足遭受打击。 昨日，
大连女足（原大连权健女足）正式
通知所有队员，球队立即解散。

这支大连权健女足在前几年

可谓女超联赛的王者之师。 她们
曾在 2016 年-2018 年，连续三年
拿下了女超联赛的冠军， 但随着
权健被调查事件发生后， 这支球
队便开始了断崖式的退步。

2019 赛季， 大连女足仅仅取
得 1 场胜利，3 场平局， 输球场次
多达 10 场 ， 全年只攻入 6 粒进
球。 最终只积 6 分， 从冠军到垫
底，经历了最夸张的起伏。但顽强
的姑娘们在升降级附加赛中战胜

了河北华夏幸福女足队， 保住了
顶级联赛席位。

国内女足队伍的生存状况一

直不太理想， 个别地方的女足队
员月薪只有几千元。 因为市场不
景气， 很多正值当打之年的女足
队员只能无奈退役、另谋出路。

不过，就在去年，中国足协出
台规定 ，在 2020 赛季 ，每支中超
队伍必须配备相应的女足队伍 ，
这样女足球员的生存状况有所缓

解。以上海申花俱乐部为例，他们

收购了原来的上体女足， 希望从
中乙联赛起步， 一步步升入顶级
联赛。而原有的上海女足，则得到
了上海农商银行的支持。

大连女足之所以支撑不下去，
与原投资人束昱辉和他的权健公

司被调查直接相关。 去年的这个
时候，权健公司丑闻被曝光，原天
津权健男足改名为天津天海 ，在
今年中超联赛中勉强保级。 而大
连权健女足则去掉了权健两个字。

前几天， 天津市武清区人民

法院开庭审理了权健自然医学科

技发展有限公司及束昱辉等组

织、领导传销活动一案。作为前大
连女足的投资人， 束昱辉当庭表
示认罪悔罪， 这支球队也就没有
存在下去的必要。

据了解， 权健公司目前还拖
欠着大连女足的工资，以及女超、
女甲附加赛的奖金。 这也是近两
年内第二支被强制解散的国内女

足顶级联赛球队， 第一支解散的
队伍叫作天津汇森女足。

本报讯 （劳动报记者 王卫
朋 ） 众 所 周 知 ， 综 合 格 斗
（MMA） 起源于中国传统文化
中 的 武 术 文 化 ， 而 被 称 为
“MMA 之父” 的李小龙先生更
是为其发展奠定了基础， 他也
是近代史上第一个提出 MMA
综合格斗理念并付诸行动的

人。全球综合格斗运动的独立
管理机构日前宣布 ，已经正式
向世界体育联合会总会 （GA鄄
ISF）提交文件 ，申请运动项目
观察员席位 ，以帮助综合格斗
项目在未来进入奥运会 。

世界体育联合会总会的观

察员席位能够使 GAMMA 成
为综合格斗运动的国际代表 ，
帮助综合格斗运动项目改善

和 管 理 相 关 规 则 与 政 策 。
GAMMA 着手于综合格斗的
基层发展 ，并搭建安全和有竞
争力的平台 ，渴望有朝一日为
综合格斗运动员们开辟一条

成功之路。
随着现代格斗行业的发

展， 如今全球格斗局势已经明
显区分成两大帝国阵营： 崛起
于北美的 UFC， 扎根于东方市
场的 ONE 冠军赛。这两大赛事
的风格和起源不同， 发展方式
不同，但都准备进军对方领地，
称霸全球格斗市场。

因 为 起 源 于 亚 洲 本 土 ，
ONE 冠军赛在赛事内容上除
了 UFC 仅有的 MMA 之外，还
有踢拳、泰拳 、缠斗赛 、缅拳等

与亚洲文化紧密结合的比赛项

目。 目前，ONE 冠军赛已经在
亚洲 10 多个国家和地区举行
了 100 多站的赛事。 更值得一
提的是，ONE 冠军赛在培养中
国运动员以及发扬中国武术文

化方面也做出了不少努力。
ONE 冠军赛主席兼 CEO

查特里·西尤堂表示 ：“作为世
界上最大的武术平台，ONE 冠
军赛弘扬武术根深蒂固的价

值观 ，包括正直 、谦逊 、荣誉 、
尊重、勇气、纪律和同情心。 综
合格斗运动揭示了人类难以

置信的创造能力 ，我们致力于
支持所有业余运动员从事综

合格斗运动 ， 包括设置奖学
金 ， 提供优质的健身训练环
境 ，以及在全球最负盛名的比
赛擂台展示他们的才华。 我完
全支持 GAMMA 致力于综合
格斗项目进一步发展 ，并很高
兴期盼未来成为奥运会的正

式运动。 ”
GAMMA 总 部 位 于 阿 姆

斯特丹 ， 是经由全球五大洲
拥有数十年综合格斗经验的

领导者与先驱们的倡导下 ，
成 立 于 2018 年 的 非 营 利 组
织 。 目前 ，该组织总裁为亚历
山 大·恩 格 哈 特 （Alexander
Engelhardt），成员包括 100 多
个国家的格斗联盟 。 GAMMA
的此次申请被誉为是将综合

格斗运动带入奥运会的最重

要一步过程 。

■劳动报记者 王卫朋

大连女足宣布解散
球员工资奖金仍被拖欠
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起源于中国传统武术


